

# Los Depoite HACEN FALTA SOCIOS

La acción está respondiendo con relativa animación a la llamada del Atlético para que nuevos socios se inscriban en las listas de la sociedad rojiblanca. De momento se registran bastantes altas, aunque no tantas como fuera de desear ya que, como decíamos ayer, hace falta sobrepasar el millón de afiliados en un plazo lo más breve posible, dada la proximidad del primer partido que el Atlético ha de jugar precisamente en la Coruña, lo que viene a agravar el problema económico de Club ya que se trata de un desplazamiento muy costoso.

Por nuestra parte insistimos en que cada socio está obligado moralmente a "convencer" a tres vecinos para que ingresen en el Atlético de Zamora, adelantando la primera cuota. Algunos lo han hecho ya después de la llamada que ayer dirigimos, no dudando que hoy y en días sucesivos el resto irá animándose.

Por lo que afecta a la suscripción, ésta avanza con lentitud. Hay muchas gentes y organismos que pueden aportar cantidades respetables y que no lo hacen, desentendiéndose alegremente de un problema que atañe directamente a la ciudad. Desde estas columnas queremos hacer también

## La becerrada de los futuros galenos

Hace unas horas acabamos de saludar a Antonio, el jefe de personal de la plaza. Nuestra misión era preguntarle si les había propuesto a los empleados que están a sus órdenes si estaban dispuestos, dado el carácter de esta próxima becerrada, a acceder a la renuncia de los honorarios que les correspondían. Eran casi 600 pesetas a lo que tenían derecho.

—Todos están de acuerdo, y dado el carácter y el fin que os proponéis hemos decidido renunciar a ello, ya que después de todo es para nosotros para los que es el donativo. A cualquiera se nos pueden perforar las tripas a las tres de la mañana, y nosotros no disponemos de dinero para acudir a un sanatorio particular y es, precisamente en el hospital donde tenemos, Dios no lo quiera, que ser asistidos. Es pues un donativo que os hacemos, pero que nos hacemos al fin a nosotros mismos.

Nos separamos de Antonio pensando a la vez que tachamos del presupuesto las palabras: "Empleados plaza... 600 pesetas". Zamora comprendió nuestra idea como tres los que lo comentamos. Nafria, Crespo y yo. Llegamos frente al Gobierno Civil y al darnos cuenta de dónde estamos, decidimos subir a preguntar si han contestado de Madrid la Dirección General de Beneficencia, a la instancia que formulamos pidiendo se concediera el carácter BENEFICIO a nuestra becerrada. Habíamos con el señor gobernador interino D. Prudencio R. Chamorro y es él mismo el que nos da la deseada noticia. Y bajamos por la escalera en tropel; entre los comentarios se oye uno que dice: "No vuelvo a ponerme el traje azul, trae mala suerte, ya ves ayer... no pudimos hacer nada". Como se nota que tenemos que hacer dentro de unos días de torreadores... ya somos supersticiosos!

un llamamiento a los poderosos para que den mucho y a los humildes para que den poco. Y, a todos, para que con su esfuerzo salven el fútbol local.

## Esta tarde Unión-Ciosvin

Esta tarde se abre la temporada futbolística con un gran partido que tendrá lugar a las seis de la tarde en el campo de Pañoja. Se enfrentarán la Unión Deportiva Zamorana y el Ciosvin, de Salamanca. El encuentro promete ser muy interesante ya que los charros vienen reforzados con elementos de la U. D. S. que aprovecharán la coyuntura para entrenarse a fondo. Esperamos que el campo del Frente de Juventudes registre esta tarde una buena entrada.



pulverizándolos directamente cada vez que entran en su casa, como se hacía antes, con insecticidas corrientes.

Ahora, con una sola pulverización sobre los PAREDES, TECHOS, PUERTAS y CRISTALES con POPULAR Cruz Verde, las moscas y mosquitos, que durante varios días vayan entrando, mueren al poco rato de haber tocado las superficies pulverizadas.

Pulverizando las CAMAS, MUEBLES, etc., también se exterminan los chinches, sin necesidad de perseguirlos.

**NO MANCHA**  
FRASCOS DESDE 6'70 PTS.  
**POPULAR Cruz Verde**  
Representante: Aurelio Garrido  
Feijoo, Castelar 17.

**(AVICULTORES! GANADEROS!)**  
Mayor producción consumiendo la legítima  
**HARINA DE PESCADO «RUVEL» ALIMENTOS PARA AVES Y GANADOS (S)**  
JULIO RUIZ DE VELASCO  
Avd. José Antonio, 14. BILBAO

## ANUNCIOS TELEGRÁFICOS

Ningún artículo usado podrá venderse, según se dispone en la legislación vigente, a mayor precio del 20 por 100 del señalado en la tasa.

**Ventas**  
MOTORES eléctricos, depósito Geal. Descuento vendedores. Existencias hasta 40 HP. Battaner, General Mola, 6. Valladolid. (948)  
VENDO tablas y arcos de cubas de 12 y 18 y una tarriana. Para informes General Aranda 33. (1108)

**"BUSSING-NAG"** Ya disponemos de los famosos motores DIESEL 105 y 150 HP con caja cambio cinco velocidades, para camiones. También motores industriales 65 HP. Serviremos pedidos por riguroso turno Aprentiseo. "Garage Americano S. L." Vigo, Casas en La Coruña, Santiago, Orense, Zamora. (1110)  
SE VENDE una cuba de 500 cántaros, nueva. Tratar en Revellinos de Campos. Leocadio Casquero (1115)

**Varios**  
LEÑA de pino seca para cocina y calefacción, pedidos Carbones Iglesias, Pelayo 4. Teléfono 1867. (1105)  
NECESITO sirvienta de edad para asistir a dos hombres. Informes Balbortraz 81 (tienda). (1108)  
**Compras**  
CRUCES PARA CEMENTERIOS, compradas directamente en fábrica desde 45 pesetas. Envío catálogos. Puertamonedas, 15. León. (840)

La **HACIENDA**  
SUPLEMENTO de IMPERIO para EL CAMPO  
Número 9  
Zamora 21 de agosto de 1949  
COLABORACION  
**LOGOS**  
Prohibida la reproducción

## MISCELÁNEA agrícola

### Parece ser que dispondremos de más nitrato de Chile para la campaña 1949-50

### Ya ha llegado a Santander un cargamento importado por la Dirección G. de Agricultura

Va a comenzar bajo buenos auspicios la campaña agrícola 1949-1950 en lo que se refiere a los abonos de primavera. El primer síntoma de una mejora en la cuestión de dichos fertilizantes, en relación con las disponibilidades en años anteriores, lo tenemos en la llegada al puerto de Santander de un importante cargamento de nitrato de Chile abordo del vapor "Monte Oiz", de cuyo arribo teníamos noticias indirectas que acaban de ser confirmadas de un modo autorizado. Incluso dicha partida ha sido adjudicada ya a las provincias a que se destina, y sabemos ya de un modo concreto que a la de Segovia se envían 1.200 toneladas. Se cuenta con que las expediciones comenzarán seguidamente, puesto que la descarga está efectuada ya, e incluso las delegaciones provinciales del Servicio Nacional del Trigo correspondientes han informado acerca de las estaciones ferreas a que debe facturarse, y están preparados los almacenes receptores.

En cuanto a la entrega de abono en cuestión, si bien es preciso esperar instrucciones definitivas de la Dirección General de Agricultura, parece ser que se efectuará teniendo en cuenta la cantidad y la pruritud en las entregas de trigo al Servicio Nacional. Si los agricultores verifican las entregas del caudal en el plazo que oportunamente será señalado, el fertilizante puede estar en su poder antes de que termine el año actual.

Recordar a nuestros lectores que en precedentes campañas nos hemos referido con reiteración a la ineludible necesidad de habilitar todos los medios posibles para que los cargamentos de abonos que llegan a nuestros puertos salgan de los mismos hacia las provincias consignatarias con la antelación necesaria, al objeto de que pueda hacerse con tiempo sobrado la distribución entre los agricultores. De lo dicho anteriormente se deduce que la Dirección General de Agricultura ha redobrado sus esfuerzos para conseguirlo, por lo que es digna de todos los elogios.

La indicación de que probablemente nuestra agricultura llegue a disponer en la próxima campaña de más abonos que en las anteriores, previene del hecho de que el cargamento del "Monte Oiz" ha sido importado —como hemos dicho al principio— directamente por la citada Dirección General, con independencia de las importaciones a realizar por las entidades dedicadas a dicho comercio en nuestro país.

### Normas sobre traslado de leguminosas de pienso

Acaban de hacerse públicas las normas a que habrán de atenerse vendedores y compradores de leguminosas de pienso —altramuces, algarrobas, alpeste, garbanzos negros, mijo, panizo, sergo o zahina, yezas, a berzas o alberjones y yerros— para el traslado de las leguminosas de piensos y para solicitar guías de circulación que serán necesarias para su transporte, tanto dentro como fuera de la provincia. Las operaciones de compraventa podrán efectuarse entre agricultores, ganaderos y avicultores, pero nunca entre agricultores y comerciantes, almacenistas o industriales. Queda prohibida la oculta y el acaparamiento. La venta de dichos productos al Ejército y a otros organismos o entidades, necesita de la oportuna autorización de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes.

Conviene aclarar, para evitar interpretaciones erróneas, que ESTAN SUPRIMIDOS LOS CUPOS FORZOSOS para toda clase de piensos. Decimos esto porque, sin duda por haber sufrido un lapso de detriminada publicación agrícola, por desconocer sin duda la disposición aclaratoria del Decreto regulador de la actual campaña cerealista, ha dicho que los labradores pueden disponer de los piensos DEPUES. LE HACER ENTREGA del 30 por 100 al Servicio Nacional del Trigo al precio de tasa. Repetimos que han quedado SUPRIMIDOS dichos cupos y que el comercio de los productos de pienso no tiene más limitaciones que las señaladas en la norma a que acabamos de referirnos, y que sin duda alguna serán conocidas ya en toda su amplitud por los agricultores.

La glosopeda ha sido declarada en más de veinte provincias españolas. Aparentemente, esa enfermedad epizootica causa pocas bajas en el ganado atacado, pero la verdad es que son graves sus estragos cuando, como en la presente ocasión, y por lo que se refiere a algunas de las zonas afectadas, se manifiesta con caracteres muy agudos.

Desgraciadamente la vacuna preventiva está agotada, pues su elaboración ha disminuido bastante últimamente a causa de las restricciones eléctricas. Que nosotros sepamos se carece por el momento de ella en la provincia de Segovia, aunque se espera recibir nuevas remesas a mediados del presente mes.

Como ya hemos dicho en un trabajo anterior a este, ha causado extrañeza en los medios ganaderos la desusada expansión alcanzada por tal epizootia en esta época de intensa sequía, que parece no ser la más adecuada para que tal enfermedad se manifieste, al menos con caracteres graves.

—Entonces—hemos preguntado a un profesor veterinario—¿en régimen de lluvias contribuiría a favorecer la extinción de tal epizootia?  
—A mi juicio—nos contestó—por la razón de que la humedad hace más duraderas las heces.  
—¿Entonces?  
—Entonces no se puede hacer más que tratar al ganado enfer-

# Cultivos y Cosechas

## En casi todo el mediodía han terminado las faenas de recolección

### Se pone remate a la siega del trigo en el resto del país.—Daños de la sequía en los cultivos de otoño

Ha sido demasiado bueno el tiempo para las faenas de la era, en las que se ha trabajado sin tregua ni descanso desde el amanecer hasta cerrada la noche, porque la ausencia de rocíos ayuda a las muy altas temperaturas habrían permitido continuar trillando en las horas nocturnas. En algunas partes y en cuanto se ha ya dispuesto el ganado de reserva, ese penoso y alegre trabajo se ha realizado a veces a la luz de la luna, y las estrellas han sido testigos también de como los hombres del agro español, titanes del trabajo, han prolongado su de ordinario agotadora jornada, aprovechando la franca brisa para limpiar los parveros y acarrear el grano limpio. Las canciones con acompañamiento de instrumentos musicales han acompañado en unas partes ese alegre ajeteo desde la era a la troje; en otras, se ha efectuado o se efectúa esa labor en un ambiente de silencio conmovedor, que revela la insatisfacción de los cultivadores, y en algunas el agro está sumido en una dramática inmovilidad porque la adversidad impidió que planteasen eras. Tememos al azar dos versiones que pueden servir de ejemplo: Una, de Castronuño (Valladolid), dice: "La recolección está avanzadísima. El trigo, la cebada y los garbanzos han respondido admirablemente, por lo que el optimismo es general". Otra, de Almunia de Doña Godina (Zaragoza), indica: "La situación del agro local es de ruina total. La cosecha de cereales fue decrepita en la huerta y nula por completo en el momento. Los cultivos de verano se agostan y calcinan. Nuestros labriegos están por completo descorazonados". Aun podríamos mencionar otras. Entre ellas esta: "En Alava y condado de Treviño (Burgos), se está poniendo fin a la trilla. Hasta ahora entre los labradores se ven caras de gran satisfacción.

Los vistos de los patatares, melonares y remolcarios especialmente, aunque el perjuicio no tiene un alcance general, también en algunas comarcas de Castilla la Vieja los vinedos reflejan los efectos de la avroz sequía, que se traduce en la pérdida de muchos racimos, pero en cambio seguimos sin recibir informes de la aparición de la plaga de la vid en proporciones que pudieran causar inquietud. Por consiguiente no ha desaparecido la promesa de conseguir una cosecha de vida normal, siempre que se suavicen las temperaturas en el presente mes y el otoño ocurra en el tono climatológico moderado que es su característica más acusada.

Las regiones levantinas, con sus importantes cosechas penales de arroz, naranjas, frutales, cacahuetes, maíz, etc., y cuyos cultivos tienden a dar un record de nuestra post-guerra, constituyen una verdadera excepción en el marco del país por sus abundantes disponibilidades de agua para riego que aseguran la irrigación de aquellas huertas paraisiáticas, orgullo de España y de los huertanos.

Tenemos fija nuestra atención en el termómetro y en el barómetro. Ellas han de indicarnos, dentro del presente mes, si la gran esperanza constituida por los cultivos de otoño como base de la economía nacional—mas que nunca en el año actual—se consolida o se malogra.

### CONTINUAN LAS BUENAS PERSPECTIVAS ACERCA DE LA COSECHA DE ACEITE EN EXTREMADURA SE PRESENTA EN PROPORCIONES DE SUPERABUNDANCIA

Las impresiones acerca de la próxima cosecha de aceite, continúan siendo favorables en todas las regiones productoras y hasta el momento presente la sequía no ha causado daños apreciables en los olivos. Se da la circunstancia de que, en Murcia, por ejemplo, este tiempo seco beneficia a la aceituna, cuya cosecha se presenta allí muy bien.

Otra referencia de nuestro servicio especial en Extremadura, calificada de "superabundante" la promesa de los olivos. Además de ser abundante el fruto, este tiene hoy un tamaño exagerado, hasta el punto de que "es igual o mayor que el que tiene en años normales en los meses de noviembre y diciembre". Bien vendría a la región extremeña, tan maltratada por la climatología, lograr una gran cosecha de aceite, que el año pasado fue casi nula en aquellas tierras, agravando la situación creada por la deficiente cosecha cerealista, especialmente en la comarca de La Serena. En el actual, si la buena producción garbanera pudiera completarse con otra, buena, de los olivos, y con la excelente montañera—que hoy no pasan de ser promesas—, se aliviaría bastante los problemas planteados en la mayor parte del suelo extremeño por el mal año agrícola.

## GANADERIA Y PASTOS

### Glosopeda en bastantes provincias

### Decrece, en cambio, la peste aviar, y son normales los casos de peste porcina

mo en la forma sabida, o sea, desinfectando sus llagas en la forma acostumbrada, y aplicar al resto la vacuna preventiva.

—¿Origina muchas bajas la glosopeda?  
—En el ganado adulto se calcula en un cinco por ciento el número de muertes, pero hay que contar con los abortos que ocasiona y con el fallecimiento de casi la totalidad de las terneras lactantes de vacas atacadas. Hay que añadir a todo esto la considerable pérdida de carne de las reses enfermas, su incapacidad para tra-

bajar, etc., etc. Como ve, las pérdidas y los trastornos ocasionados a los dueños de aquellas son de mucha importancia.

**LA PESTE AVIAR**  
—¿Qué impresiones tiene usted acerca de la evolución de la peste aviar?  
—La misma que ustedes reflejaron en un reciente trabajo. O sea, que ha remitido bastante, pero a pesar de ello hay que vivir alerta y no cejar en el actual empeño de defender nuestra riqueza avícola, a lo cual es debida la notable recuperación de los gallineros a que estamos asistiendo.

**LA PESTE PORCINA**  
—¿Y en cuanto a la peste porcina?  
—Cfcoo asimismo que ha cedido también.

—¿Hay suficientes disponibilidades de suero?  
—Las hay, en efecto, del mismo modo que disponemos de toda la

vacuna necesaria para las aves de corral.

—No cree usted que, como nosotros hemos dicho, la resistencia que se manifiesta a vacunar al ganado porcino, con grave peligro para esta especie, no tiene otra causa que el elevado coste del tratamiento, y que sería muy conveniente, no sólo desde el punto de vista de la economía particular, sino también de la nacional, estudiar una reducción de su precio?

—Perdone usted que, a este respecto, me reserve mi opinión.

—Creemos estar en lo cierto...

### EL MERCADO LANERO ESTA PARALIZADO

Se ha impuesto una pausa al mercado de la lana, cuya campaña dió comienzo con muchos bríos en cuanto a operaciones y precios. Por ahora el año pasado se notaba más movimiento comercial. ¿Cuál es la causa de la actual paralización? Esta parece obedecer a que los compradores no han recibido todavía los títulos correspondientes para desarrollar su misión, pero se espera que de un momento a otro sean provistos de ellos y se reanuden las transacciones. La impresión en los medios ganaderos es de que los precios se mantendrán en un tono de firmeza.